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Une rentrée en toute sérénité  

Cérémonie du 11 novembre 1918 
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  Cap sur le plan d'actions 



Exposition Aurélie Carlton et Elise Rioux

Espace Miró - du lundi 
au dimanche de 14h à 18h

Vernissage : vendredi 13 octobre - 18h30
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INFO MOIRANS MAG' DE NOVEMBRE 
Un numéro spécial « Bilan d’étape 2020-2023 » est en préparation. 
Exceptionnellement, il sera diffusé à partir du 17 novembre.

Du 14 au 29 octobre 2023

Du 11 au 26 novembre 2023
M-A Caputo « Mes sculptures, personnages ou animaux, sont principalement réalisés 
suivant la technique du « raku » consistant à provoquer un choc thermique lors de la 
cuisson de l’émail, générant ainsi des micro-craquelures révélées par un enfumage des 
pièces ».

M. Saulnier artiste peintre, pratique l’aquarelle mais également la peinture à l’huile et 
le pastel. 
« C’est une technique beaucoup plus aisée que l’aquarelle, j’ai d’ailleurs présenté 
des œuvres issues de cette technique au cours d’une exposition à la villa des Arts à 
Voreppe».

Exposition Marie-Angèle Caputo 

et Marcelle Saulnier

Espace Miró - du lundi 
au dimanche de 14h à 18h

Vernissage : vendredi 10 novembre - 18h30

Venez découvrir les projets et rencontrer les candidats ! 
Mercredi 18 octobre - salle des Mariages - annexe Mairie 
Ouverture au public 18h30 - 21h
La phase de dépôt de projets candidats au Budget citoyen s’est conclue le 
30 septembre. 7 projets ont été déposés et couvrent de nombreux thèmes: 
transition écologique et environnement, vivre ensemble, culture, sport, 
citoyenneté, jeunesse. Ils sont en cours d’analyse par la Ville afin d’évaluer 
leur éligibilité. Avant la phase de vote prévue en novembre, la population est 
invitée à rencontrer les porteuses et porteurs de projet lors de cette soirée 
conviviale. Vous pourrez faire leur connaissance, échanger et vous faire un 
premier avis sur vos projets préférés. 
Infos : Pôle Communication démocratie participative :  04 76 35 77 50

MOIRANS

Budget citoyen

Bourse aux projets de la 1ère édition du Budget citoyen 

Réunion publique de bilan d’étape jeudi 9 novembre à 18h30 
salle des Mariages
Les élus de la Municipalité vous invitent à une présentation et un échange sur les actions réalisées depuis 2020 
et les perspectives. Le bilan d'étape de mandat de la municipalité est un moment important. Il permet dans la 
vie d'une commune  de faire le point sur les projets réalisés, en cours ou à venir, de partager ensemble une 
radiographie du chemin parcouru, et d'avoir un aperçu de celui à venir.



Si vous êtes résidant sur la commune de Moirans, que 
vous êtes âgé de plus de 70 ans, vous pouvez bénéficier 
d’un colis de Noël dès lors que vous vous êtes inscrit, et ce 
jusqu’au 31 octobre 2023, auprès du Pôle seniors situé à 
la résidence autonomie - rue Mozart - parc Martin, muni 
d’une pièce d’identité et d’un justificatif de domicile.
Retrait colis : salle Emile Fontanet vendredi 01 décembre 
de 8h - 12h. Distribution aux personnes isolées, samedi 
02 décembre à partir de 8h.
Renseignement : Pôle Seniors - 04 76 35 77 31

EDITOValérie Zulian
Maire de Moirans

Chères Moirannaises, 
Chers Moirannais,
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Conseil Municipal des 
Enfants

L’heure du vote    

Colis de Noël 

La présentation du dispositif aux écoliers a été effectuée 
début juillet puis mi-septembre. 
Une réunion en direction des familles s’est déroulée le 25 
septembre en salle du Conseil. Elles ont été accueillies par 
Madame la Maire Valérie Zulian, Marie-Christine Nardin, 
Adjointe à l’Education, Sylvie Villecourt, Conseillère 
municipale déléguée. 
« Le Conseil Municipal d’Enfants est une instance 
consultative qui permettra d’initier les jeunes aux valeurs 
de la République, de conduire des projets d’intérêt 
général, et de participer à la vie de la commune au travers 
des processus démocratiques : vote, débats, élections, 
intérêt collectif… Il met l’enfant au centre d’une démarche 
pédagogique ».
Les enfants ont déposé leurs candidatures vendredi 29 
septembre.
La campagne électorale a lieu jusqu’au 11 octobre avec 
un affichage en extérieur devant chaque école et une 
tournée des candidats pendant le temps scolaire. 

ELECTIONS : VENDREDI 13 OCTOBRE

Installation du CME jeudi 19 octobre, en salle du 
Conseil à 18h. 
Les parents sont invités à participer.
Démarrage des travaux en commission : 
lundi 6 novembre
Réunion trimestrielle avec Valérie Zulian, Maire : 
15 janvier 2024

Après les rentrées associative et scolaire, 
le barreau routier (liaison A48-RD592) 
revient sur le devant de l’actualité. En 
contradiction avec le Plan Climat voté par 
l’Intercommunalité, ce projet préoccupant 
ne traite pas les impacts et conséquences 
sur notre territoire.
Lors de la réunion publique du 4 avril 2023 à Moirans, 
vous avez été nombreux à exprimer votre désaccord sur la 
création de cette voirie. Ses conséquences sont majeures sur 
la biodiversité, les espaces boisés classés, les diverses formes 
de pollutions et de nuisances, le report et l’accentuation du 
trafic sur Moirans, et un quartier gare qui risque de finir coupé 
en 2 par la RD1085. 

Vous nous avez aussi interpellés sur la sécurisation des routes 
du Grand-Bois et du Ri-d’Olon. Comme elle s’y est engagée, la 
ville travaille avec St Cassien pour trouver des solutions. Des 
aménagements expérimentaux feront suite aux comptages. Un 
bilan permettra de mettre en place les aménagements définitifs. 
Un point presse du Département sur le lancement de l’enquête 
publique s’est déroulé le 27 septembre sur notre territoire sans 
que les maires concernés et les élus, à part le maire de Voiron, 
aient été invités. Pourquoi ce fonctionnement en catimini ? 
Quelle place est donnée aux citoyens dans ce débat quand 
on sait que 80% de la voirie se trouve sur notre commune ? 

Une enquête environnementale a été menée par l’association 
le Pic Vert sur le trajet du barreau. Les premiers retours seront 
présentés le 25 octobre 2023 à 18h à la salle des fêtes de 
Moirans. 

Autre sujet d’actualité, la violence envers les élus. Une 
rencontre a eu lieu à St Marcellin le 30 septembre 2023 avec 
Mme la Ministre des Collectivités locales Dominique Faure, en 
présence de Mme la Députée Elodie Jacquier-Laforge, M. le 
Sénateur Didier Rambaud, M. le Préfet et M. le Procureur de la 
République. 

Avec les 5 autres maires victimes de violence, j’avais été 
contactée pour témoigner sur le comportement de l’opposition 
qui crée un climat délétère sur la commune. Cela a été aussi 
l’occasion pour Alain Russier, 1er adjoint, de témoigner sur la 
formation de qualité organisée par la gendarmerie à Moirans 
sur ce sujet. Madame la Ministre a rappelé le respect dû 
aux maires et aux valeurs de la République. J’ai échangé 
longuement avec M. le Procureur, le Commandant de la 
brigade de St Marcellin et Mme la Députée sur la situation de 
Moirans. Le lien se fera dorénavant plus directement. 

Chers Moirannais, soyez assurés de mon engagement total 
dans la durée. Certains pourraient faire croire qu’une femme 
est plus fragile, il n’en est rien. Je sais être à votre écoute 
mais aussi courageuse et déterminée au service de l'intérêt 
collectif.

Réunion publique de bilan d’étape jeudi 9 novembre à 18h30 
salle des Mariages
Les élus de la Municipalité vous invitent à une présentation et un échange sur les actions réalisées depuis 2020 
et les perspectives. Le bilan d'étape de mandat de la municipalité est un moment important. Il permet dans la 
vie d'une commune  de faire le point sur les projets réalisés, en cours ou à venir, de partager ensemble une 
radiographie du chemin parcouru, et d'avoir un aperçu de celui à venir.
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Samedi 14 octobre - 15h
Accueil du Festival « Psyché Déclic » avec « Goûter Mortel », 
échanges sur le thème de la mort dans le cadre du Festival 
sur la santé mentale. 

Samedi 21 octobre – 10h30 
Club voyage 

Samedi 4 novembre - 11h  
Concert dans le cadre de « Livres à vous » avec Tilmann 
Volz, chanteur et guitariste folk. Entrée libre

Samedi 4 novembre - 9h 
Club de lecture

Les familles dont les jeunes fréquentent l’espace jeunes et l’accompagnement à la scolarité jeunesse 
sont invitées à créer leur compte sur https://www.espace-citoyens.net/ville-moirans afin de 
mettre à jour leur dossier administratif. Pour plus d’informations ou se faire aider pour la création 
du compte, l’accueil scolaire-périscolaire-jeunesse reste à votre écoute au 04 76 35 77 35 ou à la 
mairie annexe.

Valérie Zulian, Maire, Mustafa Akyurek, Adjoint aux sports, remettront les Trophées des sportifs aux athlètes s’étant illustrés 
en compétition. L’accent sera mis sur l’obtention du label Ville active et sportive. 
La cérémonie sera suivie d’un temps d’échange autour d’un vin d’honneur, avec la participation  d’Olivier Chelmas, du Rid’Air 
Boomerangs, récemment couronné champion de France vétéran.

Les rendez-vous de la médiathèque
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Elections Conseil de Vie Sociale de la résidence autonomie  

Inscriptions pour les activités jeunesse   

Le Conseil de Vie Sociale est une instance de dialogue et 
de concertation entre les personnes accompagnées, les 
représentants des familles, le personnel de la résidence ainsi que 
les représentants de la collectivité. C’est à travers cette instance 
que le fonctionnement de l’établissement évolue et s’enrichit.
Les élections pour le renouvellement du CVS ont eu lieu mercredi 
20 septembre 2023. Ont été élus : 
Collège résidants (30 votants) : Lucienne Escartin et Danielle Jegic 
Collège des représentants des familles (6 votants) : Patricia 
Bourgault et Roy Delannoy
Collège des agents de la résidence (5 votants) : Clarisse Mollimars
et Sylvie Clément 

Trophées des sportifs
Vendredi 17 novembre – salle Louis Barran - 19h

Samedi 25 novembre - 9h30 
Atelier création de culottes menstruelles réutilisables

Vendredi 8 décembre - 20h
Soirée contes

Mercredi 6 décembre - 14h
Atelier de création de décorations de Noël

Samedi 9 décembre - 11h
Concert « Casse-Noisette » avec Axelle Chassigneux, 
professeure de percussions à l’école municipale de 
musique

En décembre - spectacle de Noël 
pour tous !

Flashez moi



Suivi par la traditionnelle 
cérémonie du 11 novembre 1918  
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La Municipalité honore l’engagement des soldats Français de 
la Première Guerre mondiale avec un évènement exceptionnel 
pour les 100 ans de la flamme du Soldat inconnu qui sera 
apportée de Paris par l’association du Souvenir Français. 
Rendez-vous devant le Monument aux Morts, place de 
l’Assemblée Départementale pour une cérémonie mémorable.                 
                                  

Villes neuves et chartes de franchises sont bien connues 
des historiens. À leurs buts habituels, défricher, attirer les 
migrants ou développer des bourgs existants s'ajoute chez 
nous un nouvel enjeu au tournant des XIIIe et XIVe siècles : 
supplanter son voisin ! 
Dans leurs grands jeux, les seigneurs rivaux font de ces villes 
nouvelles des pions qui deviennent autant de cibles lorsque 
le conflit dégénère...  Moirans a été la première ville du 
territoire à recevoir une charte.

Centenaire de la flamme du Soldat inconnu
Samedi 11 novembre - centre-ville - 15h

Lesprincesetleurscités :
Villesneuvesetfranchises
médiévalesenpaysvoironnais

LES APÉROS ART ET HISTOIRE :

Mercredi 22 novembre à 18h30
Salle des mariages, Annexe mairie
111 rue de la République, Moirans
Sans inscription dans la limite des places disponibles

Renseignements :
pah@paysvoironnais.com
Ou par téléphone au 04 76 93 16 99

Ar
ch
iv
es
m
un
ic
ip
al
es
de
M
oi
ra
ns

Conférence :  Les princes et leurs cités, 
villes neuves et franchises médiévales 
en Pays Voironnais

Apéro Art et Histoire du Pays voironnais
Mercredi 22 novembre 2023 – 18h30
Salle des Mariages Mairie annexe - 111, rue de la 
République 
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Nouvelle borne pour 
le parcours d'histoires

Pour accompagner l'évènement :
Mercredi 8 novembre - espace Miro - 18h30
Conférence animée par  André Bouisson
Exposition en salle du Conseil municipal du 6 au 17 novembre 



Les habitants de tout le territoire ont participé aux 
visites guidées, au marché artisanal et écouté en 
nombre les explications des archéologues réalisant les 
dernières fouilles au sein de l’église St Pierre. Ils ont 
également rencontré l’association SOSMerklin.orgue, 
ainsi qu’André Bouisson, écrivain local, en charge de 
la présentation de l’historique du Monument aux 
Morts 14-18.
La fresque chilienne de l'école Simone Veil 3 a 
également été mise à l'honneur, et bénéficie 
désormais d'une plaque commémorative du "Parcours 
d'Histoires".

Les travaux de reméandrage ont démarré en septembre. 
Il s’agit de renouer avec l’ancien tracé du cours d’eau, au 
niveau de la prairie et en amont des jardins familiaux. Ces 
travaux permettent de réduire de manière importante l’aléa 
inondation au niveau des bâtiments de la zone d’activités la 
Piche-Valmorge.
Une pêche de sauvegarde a été effectuée par l’AAPPMA 
(Association Agréée pour la Pêche et la Protection du Milieu 
Aquatique). L’association a demandé que les poissons soient 
relâchés en aval du chantier, ce qui a été réalisé par les 
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La rivière Morge en travaux  

« Des journées placées cette année à Moirans 
principalement sous le signe du patrimoine vivant qui se 
traduira par le prochain travail de recueil de la mémoire 
autour de la vieille église, celle transmise au fil des années 
au sein des familles, entre les générations ou au gré des 
interactions sociales et culturelles, parfois associées à des 
objets, des paysages ou des monuments » - Valérie Zulian.

membres de l’Union des pêcheurs. Au total, dans la partie 
aval « no kill » ont été prélevés : 82 truites généralement 
de petites tailles dont 3 ou 4 de 25cm et une de 35 cm, 38 
chevesnes dont un de 40cm et d'autres de tailles moyennes, 
800 vairons, 800 chabots, 8 
barbeaux de petites tailles ainsi 
que quelques goujons.

Rétro en photos des Journées du patrimoine 



Les résidents ont découvert les tourbières de l’Herretang dans le massif de la 
Chartreuse accompagnés par le personnel de la résidence et une animatrice 
rattachée au Conseil départemental de l’Isère.
Guinguette Party : dans une perspective intergénérationnelle et dans le cadre 
d’un projet d’Initiation et Communication, des étudiantes de la MFR ont 
proposé des ateliers dessin, tricot, jeux de société et « instant bavardage ».
Fêtes : anniversaires du trimestre et Petit déj’ à la résidence. 
Seniors en vacances : présentation du bilan du séjour mardi 10 octobre à 
14h30.

Valérie Zulian, Maire, Alain Russier, 1er Adjoint, Christine Tête, Adjointe à 
l’urbanisme, et Claudine Brunet-Jailly, Conseillère municipale, déléguée 
aux seniors, ont pris part à cette cérémonie. 127 logements réalisés par 
le groupe Pierreval sortent de terre.
Les constructions de qualité intègrent les enjeux environnementaux : 
toits terrasses, parkings perméables et aménagements en harmonie 
avec la faune et la flore. 
« Ce projet que nous avons redessiné avec le Pays voironnais en y 
intégrant une zone verte et bleue, un poumon vert pour les modes actifs 

de près de 2000m2 le long des ruisseaux renaturés de l’Eygala et la Coste. Nous 
travaillons à faire vivre ce quartier en intégrant un espace de loisirs marchands. 
Différentes propositions sont à l’étude : mur d’escalade, bowling etc. (…) Les 
programmes de construction étaient au poids mort depuis de trop nombreuses années nous faisaient perdre des habitants 
(...). Ce programme de mixité fonctionnelle est sociale va enfin offrir aux habitants de notre territoire les moyens de rester ou 
s'installer durablement à Moirans à des prix raisonnables » - Valérie Zulian.

Forte affluence à cette manifestation 
annuelle en présence de l’équipe 
enseignante, du directeur Michel 
Thévenon. Les nouveaux élèves ont pu 
procéder à une préinscription et essayer 
les différents instruments enseignés à 
l’école. 

Un programme actif avec la résidence autonomie Georges Brassens 

Semaine bleue : une belle édition

Matinée découverte de l’école de musique 
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Quartier Gare : pose de la première pierre de la résidence « Les Magnolias » 

La rivière Morge en travaux  
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La semaine a débuté par le repas des Baladins 
qui s'est déroulé à la salle Louis Barran. Il a été 
suivi par de multiples animations, conférences, 
activités sportives, tournoi de pétanque, de curling, 
de promenade à vélo, de contes et de chants. Des 
moments de partage bien appréciés.
"C’est l’occasion pour tous les acteurs territoriaux exerçant auprès des aînés d’organiser et de valoriser des actions en faveur des 
liens intergénérationnels. Ce moment clé contribue à la cohésion sociale et au changement de regard sur les personnes âgées" 
- Valérie Zulian, Maire.



8

Mieux se déplacer à Moirans 
cap sur le plan d’actions !

DOSSIER

Depuis maintenant une année, une grande concertation sur les mobilités a mobilisé 
les Moirannaises, les Moirannais et les acteurs de la commune. Avec l’aide du cabinet 
expert en mobilités CITEC, de nombreuses occasions de s’exprimer ont été proposées 
à chacun :  questionnaires, visites de quartier, réunions publiques, ateliers citoyens.

Dès le début, la Municipalité a fixé trois grandes ambitions 

Un plan d’actions issu de la concertation : rappel des grandes étapes 

Mobilité : pour que tout le monde se déplace en sécurité à Moirans

-   Faciliter la cohabitation de tous les modes de transport
-   Rendre le centre bourg agréable et inclusif en intégrant les modes actifs et la végétalisation
-   Apaiser et sécuriser les déplacements dans toute la commune

Pour être la hauteur de ces ambitions, une grande étude est 
engagée avec un objectif prioritaire : associer la population 
aux choix qui seront faits.
Vous avez répondu présents à toutes les étapes de l’étude 

et de la concertation. Nous en récapitulons les principaux 
jalons dans ce dossier à l’heure où s’engage la dernière 
étape : le plan d’actions concret.

Questionnaire, Ateliers 
citoyens, Visites de quartiers, 
Réunions publiques 
Octobre 2022 à juillet 2023
400 répondants 
500 participants élaboration de 
plusieurs scénarios choix concerté d’un 
scénario final

Élaboration et chiffrage d’un 
plan d’actions 
Septembre à décembre 2023 
étude de stationnement (en cours) 
présentation d’un plan d’action 
concertation préparation des 
expérimentations 2024

Mise en œuvre du plan d’actions 
Premier semestre 2024 
expérimentations temporaires premiers 
aménagements suivi et bilan avec la 
population et les acteurs du territoire
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Le diagnostic partagé avec la population

Vous avez été près de 400 personnes à répondre à notre enquête, ce qui représente un bon taux de retour, signe de votre 
intérêt pour le sujet. Plusieurs réponses étaient possibles. Pour chaque question, les résultats dépassent donc les 100 %.

Vous vous déplacez principalement en voiture, vélo et train

Le souhait d’utiliser plus souvent le vélo est majoritaire dans les réponses obtenues
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La nécessité de réaliser des aménagements cycles dédiés et sécurisés est 
clairement identifiée par les répondants. 

Les trois premières mesures plébiscitées pour favoriser la marche à pied sont par 
ordre de priorité : créer des zones apaisées, sécuriser les traversées piétonnes et 
élargir les trottoirs en centre-ville
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En résumé :
Globalement, les retours de l’enquête population incitent à un rééquilibrage des modes de 
déplacement : la voiture reste utile – notamment dans les déplacements les plus éloignés pour 
le travail ou le loisirs - mais une attente forte s’exprime en faveur du vélo et de la marche. Cette 
évolution est un des éléments majeurs à prendre en compte dans le futur programme d’actions. 
Les stationnements sont relativement satisfaisants mais leur amélioration est souhaitable au vu de 
certaines difficultés exprimées. 
Autre sujet incontournable : la sécurisation des déplacements de tous sur l'ensemble de la 
commune.

Le souhait d’utiliser plus souvent le vélo est majoritaire dans les réponses obtenues.Récapitulatif du diagnostic et des enjeux  

Principaux enjeux identifiés

Secteur Collège - 
Pôle sportif

Secteur Gare- Lycée

0 250 m

A48

D1085

D12C

D1092

Légende

Vitesses élevées identifiées Améliorer les conditions d’accessibilité 
des quartiers périphériques
Améliorer la desserte du quartier 
Gare en lien avec le centre-ville

Points accidentogènes et/ou peu 
sécuritaires vis à vis des modes 
doux

Circulation générale Accessibilité et mobilité douce 

Voies à réaménager

Secteur exprimant le besoin d’un 
apaisement global de la circulation

Disponibilités en matière de 
stationnement au niveau des 
parking

Secteurs exprimant un besoin en matière
de stationnements sécurisés aux abords 
des principales centralités

Stationnement Autre
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Plan d’actions : fédérer les attentes et les besoins de tous

Les réunions publiques, visites de quartier et ateliers de concertation ont réuni près de 500 personnes, 
habitants et acteurs économiques. Des principes clairs ont été définis en commun pour un futur projet 
équilibré.

Le centre bourg sera apaisé et requalifié par des zones de rencontres. Limitées à 20 
ou 30 km/h ces zones réaménagées permettront à tous de mieux circuler en centre bourg : 
automobilistes, piétons, cyclistes, personnes à mobilité réduite, familles avec des poussettes. 
Les trottoirs seront élargis et des cheminements doux sécurisés accueilleront les piétons. La 
végétalisation apportera des îlots de fraicheurs.

Un effort particulier sera porté au maintien du stationnement à proximité des commerces, 
des écoles et des services. Le stationnement restera gratuit et sera amélioré : mise en place 
d’arrêts minute proches des commerces, maintien des places de livraison, identification des flux, 
places de dépose-minute pour les écoles, sécurisation des parkings, développement des zones 
bleues.

Des pistes cyclables et des itinéraires cycles seront créés en lien avec le schéma vélo du 
Pays Voironnais. L’usage du vélo se généralise à Moirans comme ailleurs. Les écoles de notre 
commune, avec l’aide de la Police Municipale, forment les enfants à son usage et les familles 
se déplacent plus volontiers à vélo pour des trajets du quotidien. Des pistes cyclables sont 
aujourd’hui indispensables en plus grand nombre pour sécuriser ces trajets.

Les déplacements sur les axes routiers communaux en dehors du centre bourg seront 
sécurisés.  Plusieurs rues nécessitent des aménagements permettant de contraindre les flux 
routiers, les vitesses et de mieux protéger les déplacements des résidents, sur les coteaux et les 
hauteurs de Moirans comme dans les secteurs du Vergeron, de la Gendarmerie, de la Pérelle ou 
des Îles. Toute la palette des réaménagements sera mise en œuvre : dispositifs de ralentissement, 
zones 30, alternat, trottoirs, marquage etc…
La Ville interpellera le Département concernant les axes routiers qui sont sous sa responasablité.
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Olivier ROSSETTO,

Mot de l’élu

Conseiller délégué aux Mobilités

« Le changement climatique est dès à 
présent une réalité, avec des canicules 
de plus en plus nombreuses et intenses, 
avec des pénuries et restrictions d’eau 
qui se multiplient … Les déplacements 
contribuent de façon significative à ces 

bouleversements. Nos sociétés doivent s’adapter pour être 
résilientes et limiter le réchauffement global. Dans ce contexte 
la municipalité souhaite poursuivre sa politique en faveur 
des mobilités douces tout en préservant la sécurité de tous 
les usagers et en végétalisant pour retrouver des ilots de 
fraicheur. Limiter notre dépendance aux énergies fossiles est 
également un moyen de regagner un peu de pouvoir d’achat. 

L’année 2023 a permis avec l’aide du bureau d’études 
CITEC de faire un diagnostic de la situation actuelle. Des 
concertations avec les habitants et commerçants ont 
également permis de prendre en compte les attentes 
de toutes et tous. Cette année des arceaux ont été 
ajoutés pour sécuriser les stationnements des vélos. Le 
schéma directeur des mobilités est un projet d’envergure 
qui demandera un étalement des réalisations sur 
plusieurs années. Aussi, un programme pluriannuel des 
aménagements est en cours d’élaboration. Des réunions 
publiques d'information et de concertation seront 
régulièrement proposées ».

Le projet s’est donc construit progressivement en tenant compte des avis de la population et du 
monde économique. Une enquête stationnement est en cours afin d’estimer la nature des usages de 
stationnement sur la ville : de passage, résidentiel, de brève ou longue durée.

Rendez-vous en fin d’année pour échanger autour des résultats de cette étude, 
des  propositions d’aménagement du programme d’actions, de leur chiffrage et des 
expérimentations qui démarreront en 2024.

Une nouvelle phase pour un plan d’actions chiffré et présenté à la population 
d’ici la fin de l’année

Le temps de l’élaboration d’un programme d’action peut paraître long pour les habitants. La 
Municipalité a souhaité ne pas attendre trop longtemps avant d’apporter des améliorations. 
Des réalisations ont eu lieu : création d’une place d’autopartage, installation d’arceaux vélo, 
aménagement de l’intersection Champfeuillet et Côte des Filles. D’autres sont en préparation, 
notamment la sécurisation des routes du Grand Bois et du Ri d’Olon après la phase de comptage 
en cours.

Quelques réalisations en avant-première 
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EXPRESSIONS Sur cette page d’expression politique, les élus des différents groupes sont seuls responsables des écrits dans leur espace imparti.

Groupes politiques

GROUPE «MOIRANS MA VILLE» 
GROUPE DE LA MAJORITE MUNICIPALE

GROUPE «MOIRANS TOUS CONCERNÉS» 
M. Gilles JULIEN - Mme Renée VIALLE – M. Guillaume SEGUIN
M. Jean-François GARCIA.

François FERRANTE, Marie-Elisabeth JEAN, Pierre Antoine TOSI, Maryline 
CUILLIER, André BESSOT

Contact : moiransmaville@gmail.com 
Facebook : Moirans Ma Ville

Elus :
V. ZULIAN, A. RUSSIER, M-C. NARDIN,  X. PELLAT, D. BOUBELLA, 
K. AMARI, M. AKYUREK, C. TÊTE,  J. LOMBARDO, S. VILLECOURT
O. ROSSETTO, C. BRICOTEAUX, G. GOURDAIN, 
E. PAPAIOANNOU, I. GUTTEREZ, L. LEROY, S. AUCLAIR, 
C. BRUNET-JAILLY, C. QUINARD, G. PARRY

Voilà déjà 3 ans que la nouvelle municipalité est en place. Nombreuses sont les
communes qui font un bilan à mi-mandat. Pourtant, rien n’est communiqué à 
Moirans. Qu’a donc fait l’équipe de Mme la maire depuis sa mise en place ?
On retient : les cafés-rencontres, les réunions de quartiers, l’extinction des lumières 
le soir sur certains secteurs, les plantations d’arbres (merci les associations) et des 
études. Des actions de détail, mais où en sont les projets structurants ?
Effectivement, il y a la frénésie immobilière à tout va, sans aucun recul ni vision
d’ensemble, ni plan de déplacement. Pour cela, il faudra attendre mais combien de
temps encore ? A quand, les réunions publiques de présentation du projet sur le 
quartier gare ?
L’équipe a aussi mis 3 ans pour décider d’arrêter le projet de piscine municipale,
remplacer par un « bassin » onéreux et limitant durant l’été, pour préserver la piscine 
actuelle qui tiendra combien de temps ? Contracter le prêt piscine était pourtant 
une des premières délibérations prise par Mme la Maire, fin 2020 à son arrivée en 
mairie, tant mieux puisque le taux était très avantageux, mais pour en faire quoi ?)
Et l’école ? On ne sait pas, c’est silence absolu. Pour le moment, la mairie paie des
études (60000€) à des propriétaires privés pour faire un état des lieux.
Enfin, il y a tout de même la démocratie participative, qui fait croire aux Moirannais 
qu’ils sont acteurs dans la décision. La parole n’est pas donnée au public en conseil 
municipal. Mais tout va bien ... à en croire Moirans Magazine. La réalité est toute 
autre. 
Nombreuses sont les réunions qui ont été déplacées à la dernière minute, sans 
aucun respect pour vos élus.

Promouvoir l’économie Moirannaise
La gestion de la crise sanitaire liée au COVID aura été le point de départ de 
nombreuses difficultés pour tous les commerces de proximité et nos commerçants 
Moirannais n’ont bien évidemment pas été épargnés.
Depuis d’autres évènements sont venus aggraver la situation en provocant des 
hausses exorbitantes des prix des matières premières, des fournitures et des 
coûts de l’énergie qui impactent plus fortement la santé économique des petites 
entreprises.
Face à cela, nos commerçants se réorganisent pour tout simplement survivre. 
Cette réorganisation passe principalement par la modification des pratiques, de 
l’organisation, des services, des produits, des recettes et des prix dans deux buts 
principaux : ne pas dégrader et maintenir la qualité des services de proximité rendus 
aux Moirannais et pouvoir vivre décemment de leur activité.
Dans cette difficile réalité, nous demandons à Madame la maire et aux élus de la 
majorité d’insuffler une dynamique incitative permettant d’une part de faciliter 
l’activité commerciale Moirannaise et d’autre part de promouvoir l’achat local et 
ce pour venir compléter et dynamiser la grande solidarité qui anime déjà tous les 
Moirannais.
Si la mairie de Moirans n’est pas la solution unique et miraculeuse à tous les 
problèmes, il est important qu’elle contribue avec ses idées et ses actions à l’élan 

citoyen de l’achat local.
                                                       L’achat local c’est vital !

Facebook : Moirans 2020, tous concernés
https://moirans2020tousconcernes.fr

           Amnésie ou mauvaise foi ? 
 
Les deux groupes minoritaires minimisent la réalité 
de nos actions, n’hésitant pas à travestir la vérité. Il 
est bon de rappeler la réalité par exemple sur les 
constructions de logements. 

Lors du mandat précédent, Moirans a perdu 700 
habitants et l’ancienne Municipalité a modifié le PLU 
et urbanisé à tout va sur les coteaux sans se soucier 
de sécurité routière. Elle nous reproche maintenant de 
densifier la Ville. 

Nous urbanisons principalement des zones en friche 
en tenant compte de la loi sur le Zéro Artificialisation 
Nette (ZAN), dans le centre-ville élargi ou en menant 
à leur terme des projets de l’ancienne Municipalité. 
Amnésie ou mauvaise foi ! 

Nous travaillons avec les promoteurs et les bailleurs 
à proposer des logements adaptés aux différents 
besoins : pour les jeunes et les couples sans enfants, 
de taille plus grande pour les familles, logements 
adaptés pour nos ainés. 

Promesse tenue avec les premières livraisons de 
logements mixtes à Champlong et au quartier gare 
courant 2024 qui revivifieront Moirans et permettront 
aux habitants de se loger à des coûts accessibles. 
Après Amethis 2, route de la gare, l’opération 
immobilière de 30 hectares « Les Magnolias » sort 
de terre portée par le Pays Voironnais en partenariat 
avec la ville. Alors que le logement, 1er sujet 
de préoccupation des français est en crise, une 
exceptionnelle diversité d’appartements, privés ou 
sociaux, en location ou en accession dans le respect 
de l’environnement avec espaces publics perméables 
et véhicule en autopartage. La Municipalité choisit 
le renouvellement urbain et la préservation des terres 
agricoles et naturelles.

Ce quartier est enserré par 3 voiries départementales. 

Afin de sécuriser la route de la gare, cette dernière 

sera mise sous la responsabilité communale avant 
d’être réaménagée par le Pays Voironnais. Des voies 
piétonnes et des pistes cyclables dans les 2 sens 
seront installées pour permettre aux résidents et 
utilisateurs de la gare, du lycée et du futur schéma 
vélo de se déplacer en toute sécurité. Des solutions 
ont été trouvées aux erreurs faites lors du précédent 
mandat concernant le stationnement route de la gare. 
Les résidents se garent sur le minuscule trottoir. Ce 
qui oblige les piétons à marcher sur la chaussée en 
risquant pour leur vie. Ce problème sera résolu en 
2024-2025.
Mauvaise foi ou amnésie… pour notre part, nous 
agissons !
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Un tournoi couronné de succès 
A
SS
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Dans le cadre de leur Projet d’Initiative et de Communication, 
trois étudiantes de la MFR Moirans en BTS Anabiotec ont 
organisé un tournoi de pétanque en collaboration avec le 
Pétanque club local. Avec 14 doublettes au total, le défi est 
relevé !

Les familles ont été nombreuses à accéder au stade Colette 
Besson, et à découvrir les disciplines de l’athlétisme lors de ces 
portes ouvertes initiées par la Fédération française d’athlétisme en 
direction prioritairement des 7/11 ans. 

Les visiteurs étaient nombreux à 
se rendre au four Banal afin de 
déguster des produits cuits au feu 
de bois. Cet évènement rassemble 
les habitants autour d’un four 
communal, dernier vestige d’un 
temps où chaque quartier cuisait 
son pain collectivement. 

L’association Mosaïque avait convié les 
clubs sportifs, les associations culturelles 
et solidaires à participer à la 3e édition de 
l’évènement qui s’est déroulée au parc du 
Vergeron.
Valérie Zulian, Maire, et Joséphine 
Lombardo, adjointe au CCAS, ont vivement 
salué l’initiative.

Ass’Olympiades : une belle édition   

Avec la Classe 70 

Le « Kinder Joy Moving Athletics Day » 

Pétanque club : journée de la femme 

Dimanche 29 octobre – boulodrome – 8h-20h
Un rendez-vous pour les féminines du territoire.



Samedi 28 octobre – salle Louis Barran – 19h 
La Fraternelle rugby organise une soirée festive avec la 
retransmission de la Finale de Coupe du Monde de Rugby. 
Ouverte à tous.
Sur place : buvette, planche de charcuterie et fromage
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C'est grâce à sa participation au Triathlon de Paladru organisé 
par Trialp, que le Secours populaire a reçu un chèque de 1400 
euros des mains du président Julien Cornut. 
Les 18 bénévoles ont œuvré en tant que signaleurs cyclo et 
course à pied, ravitailleurs ou ont encore confectionné des 
centaines de sandwichs destinés aux 700 participants.

Secours populaire : 
une aide pour le Maroc

Mardi 31 octobre – salle Louis Barran – à partir de 18h
L’association des commerçants locaux organise une Boom sur la 
thématique d’Halloween. Au programme : concours de dessins, 
ateliers créatifs, jeux, maquillages. Petite restauration sur place : 
crêpes, hotdogs, bonbons, buvette. Entrée libre.

Avec Moirans c’est Vivant 

Soirée de la Fraternelle rugby

Samedi 14 octobre – salle Louis Barran – 19h – 22h30
Ouverture des portes à 18h
Tarifs : 10 euros par personne 
Petite restauration sur place
Renseignements : 06 99 24 99 12

Mosaïque : soirée belote
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EN BREF

Ecole SV3  5 classes soit 287 élèves / Ecole SV2  3 classes soit 63 élèves / Ecole SV1  
4 classes soit 99 élèves / Ecole Gérard Philipe  6 classes soit 144 élèves / Ecole Paul 
Eluard  3 classes soit 66 élèves / nouvelle directrice Julie DUFAU / Ecole St Exupéry 
9 classes soit 240 élèves / Collège Le Vergeron  5 classes de chaque niveau soit 528 
élèves / Lycée Pierre Béghin 27 classes soit 769 élèves. 

Une rentrée en toute sérénité 
Petit récap de rentrée dans nos établissements scolaires avec un tour d’horizon de l’actualité.

Les effectifs

Des équipes mobilisées 

Valérie Zulian, Maire, les élus et les services ont fait le point 
sur la rentrée scolaire en réunissant les équipes d’agents 
œuvrant auprès des enfants dans les établissements scolaires 
de la Ville. 
« Elus, agents de la restauration scolaire, agents d’entretien 
des locaux, Atsem, agents du service Education, éducateurs 
sportifs, animateurs, agents techniques et administratifs, 
le personnel éducatif et Léo Lagrange pour le périscolaire, 
nous travaillons tous ensemble pour que la réussite scolaire 
devienne une réalité en créant des conditions de travail 
favorables dans nos écoles afin d’accompagner l’enfant tout 
au long de sa journée » - Valérie Zulian.

Les élus ont également procédé à une visite des établissements scolaires le jour « J » en rencontrant les directeurs, les 
enseignants et bien entendu les élèves fraichement installés à leurs bureaux.

Julie DUFAU, nouvelle directrice de 
l'école maternelle Paul Eluard

La rencontre avec les enseignants s’est déroulée à l’école 
Simone Veil 3 en présence des directrices, directeurs, 
principale du collège le Vergeron et proviseure du lycée Pierre 
Béghin, du personnel des écoles et de la restauration scolaire 
de la ville, pour un temps de rencontre et d’échanges.
« Chacun, avec nos missions propres mais convergentes vers 
un objectif commun, participons à l’Éducation des enfants et 
des jeunes. Les parents nous les confient pour contribuer à 
les sociabiliser, leur apporter des valeurs et la connaissance 
du monde qui les entoure, développer leur autonomie, en 
sécurité, afin qu’ils deviennent des citoyens responsables et les 
adultes de demain » - Valérie Zulian. 



Marie-Christine NARDIN,

Mot de l’élue

Adjointe à l’Education

« C’est sous le soleil que la rentrée s’est 
déroulée lundi 4 septembre. Comme 
chaque année, avec Valérie Zulian, Maire 
de Moirans, Jorge Amaro, Directeur du 
service à la population, nous avons fait 
le tour des écoles afin de souhaiter à tous 

une bonne année scolaire.
Je réaffirme l’importance que la municipalité accorde au bon 
fonctionnement des structures scolaires. N’oublions pas que 
l’école représente un moyen essentiel d’intégration et de lutte 
contre l’exclusion. L’école permet à nos enfants d’acquérir des 
connaissances et des repères qui les aideront à devenir des 
adultes.

Un Conseil municipal des enfants va voir le jour avec 
comme élue référente Sylvie Villecourt.
D’autre part, nous travaillons, parents, le monde 
enseignant par le biais de leur direction, associations et 
le service éducation sur le Plan Local d'Education (PLE). 
Beaucoup de travail en perspective et qui se fera avec 
tous.
Je souhaite à tous une bonne année scolaire 2023 2024 
riche de beaux projets ».
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PEDIBUS, c’est reparti  

Un groupe d’écoliers des classes élémentaires et de maternelles 
est conduit quotidiennement par des parents bénévoles 
jusqu’aux écoles Paul Eluard et Gérard Philipe.

Ce dispositif inédit mis en place en 2022, et pour 3 ans, est soutenu par 
l’Etat pour les familles ayant un quotient familial inférieur à 1000. 
Le projet se poursuit donc cette année. 40% des familles bénéficient de 
cette tarification. 
Les autres familles ne sont pas oubliées : même sans aide de l’Etat, la 
Municipalité a souhaité leur donner un coup de pouce en baissant les 
tarifs en moyenne de 5%.
Plus d’infos sur : https://www.asp-public.fr/aides/cantine-a-1-euro
Les petits déjeuners à l’école expérimentés en fin d’année dernière sont 
pérennisés.

Et toujours la cantine à un euro 

Rendez-vous sur : https://www.linscription.com/
pro/activite.php?P1=140998
Besoin d’échanger avant de vous lancer ? 
pedibus.moirans@gmail.com
Renseignements : 
06 85 98 82 20 / 06 07 71 11 65 / 06 76 62 44 31

Ligne 1 : une ligne qui a fait ses preuves !
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24-25 et 26 octobre - Récréanglais Moirans
Renseignements : 
06 48 27 30 35 / olga.cancian-banos@recreanglais.com

L’association participe à l’environnement relationnel de plus de 400 personnes âgées hospitalisées dans 
les services de gériatrie du CHU de Grenoble. Elle recherche des bénévoles pour visiter les personnes 
âgées, écouter les familles, faire vivre le Café des Bénévoles ou animer des ateliers : jeux, chansons, 
activités pastiques etc. 
Contact : 06 30 50 16 42

Face à l’avancée du frelon asiatique en Isère, un appel est lancé à tous les habitants de la commune pour 
aider à repérer les nids de frelons asiatiques et à les signaler. 

Arrivé en Isère en 2015, le frelon asiatique est un redoutable prédateur de tous les insectes et des abeilles 
en particulier. La population d’un seul nid en consomme plusieurs kilos par an ! 
Les frelons asiatiques sont actuellement à la recherche de nourriture protéinée. C’est à cette époque qu’ils 
déciment les ruchers. Nous pouvons mener deux actions pour limiter leur installation :
 - Ressortir les pièges de printemps en ajoutant des protéines au mélange bière +vin +sirop (déchets de 
viande, miettes de thon, pâté pour chat etc…)
 - Se promener le nez en l’air pour repérer les nids secondaires et les signaler au GDSA pour destruction.
Les nids sont plus gros que des ballons de foot (jusqu’à 80 cm de diamètre !) et sont haut perchés dans 
les arbres. Lorsque vous repérez un nid, il faut donner les coordonnées ou adresse ainsi que la hauteur 
approximative.
La destruction des nids aujourd’hui, c’est moins de frelons pour 
l’an prochain. 

Si vous découvrez un nid, signalez-le sur le site internet : 
https://www.frelonsasiatiques.fr

Tom Fornelli Services,  s’est installé depuis le mois 
d’octobre 2023 sur la commune. Il effectue des 
travaux publics (particuliers et collectivités) / travaux 
de montagne et forestiers.
277,  route de l'Ile Rose 
Renseignements : 06 66 01 72 07

travaux de bûcheronnage 

Association PHARES recherche des bénévoles

Repérez les nids de frelons asiatiques !  

Stage d’anglais sur le thème d’Halloween 

A MOIRANSNOUVEAU

Sauvez nos ruches !




